

Fecha: 23/09/2024 \$933.389 Vpe: Vpe pág:

\$1.399.440 Difusión: Vpe portada: \$1.399.440 Ocupación:

Audiencia Tirada:

Sección:

0

0

66,7%

ACTUAL IDAD Frecuencia: MENSUAL



## Minería chilena: avances y retos

## de un sector en constante evolución

Por Jorge Cantallopts, director ejecutivo de Cesco.



En el recién pasado mes de la minería, Cesco cumplió 40 años y además de los cambios experimentados quisimos reflexionar acerca de los cambios que se aproximan. En las últimas cuatro décadas, la minería chilena ha vivido una transformación sin precedentes, posicionándose no sólo como un líder en tecnología y prácticas laborales, sino también en sustentabilidad. Este proceso no ha sido fácil, y ha requerido gran capacidad de adaptación, innovación y resiliencia de la industria.

La seguridad laboral ha sido prioridad, donde hemos logrado avances notables, pero también hemos tenido que lidiar con escasez hídrica, riesgos en el suministro eléctrico, caída en las leyes minerales y agotamiento de los óxidos de cobre, sumado al envejecimiento

"El desafío es desarrollar una minería que sea productiva y, al mismo tiempo, genere un impacto positivo en la sociedad y el entorno".

de los yacimientos, y cambios políticos y regulatorios, que han empujado a la minería chilena a adoptar nuevas estrategias.

Hoy, la industria se ha convertido en un referente global en materias de seguridad, energías renovables, uso de agua de mar y tecnologías de reúso. Además, la inclusión laboral femenina y la automatización han sido áreas de gran avance, elevando a la minería chilena a un nivel de excelencia y vanguardia.

La creciente demanda de minerales asegura que la minería seguirá siendo crucial para el futuro. No obstante, es vital que abordemos este avance de manera integral, considerando no sólo los aspectos económicos, sino también los sociales y ambientales, exigencias que cada vez se volverán más estrictas. El desafío es desarrollar una minería que sea productiva y, al mismo tiempo, genere un impacto positivo en la sociedad y el entorno. Esto implica no sólo avances tecnológicos profundos, sino también un cambio cultural en la forma en que entendemos la

> minería, asumiendo un liderazgo proactivo en estos ámbitos.

> Es crucial que la minería no sólo avance en aspectos técnicos, sino también en la protección de la biodiversidad. la valorización del patrimonio cultural y la búsqueda de soluciones para la reducción y eliminación de pasivos,

así como en la eficiencia hídrica y la recuperación de más elementos en el proceso extractivo.

Como centro de pensamiento, estamos comprometidos a seguir contribuyendo activamente a identificar brechas, aportar en la búsqueda de soluciones y difundir la importancia de la minería entre todos los actores relevantes: comunidades, estudiantes, organizaciones civiles y autoridades. La minería chilena ha demostrado su capacidad para liderar en muchos frentes; ahora es el momento de consolidar esos logros y enfrentar el futuro con visión integral. mch